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要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

➀

交通安全対策について

①国道349号とSMC第2工場入口交差点に信号機設置を要望書
を以前提出しましたが、その後の進捗はどのようになってい
ますか？
＊棚倉警察署、県会議員、町会議員にもお越しいただき現地
を視察していただいております。

信号機の設置要望については、令和５年１月１７日に宮川県
議・棚倉土木事務所長・棚倉警察署（交通課長）・ニュータ
ウン中山区長・役場事業課長・町民福祉課長によりSＭＣ第
２工場下国道３４９号交差点付近の交通状況について、現場
視察を行いました。それぞれの立場から意見をいただき、そ
の上で棚倉警察署の交通課長に要望しております。また、そ
れぞれの部署にできることを検討してもらうよう要望しまし
た。その後は、要望を行っておりませんが、機会がある毎に
要望してまいりたいと考えております。また、今回の地域懇
談会で信号機の設置について他の区からも要望がありました
ので、全地域懇談会終了後に棚倉警察署（公安委員会）にま
とめて要望していきたいと思います。

国道349号とSMC第2工場入口交差点に信号機設置につきまし
ては、棚倉警察署において設置個所の確認等も始まり、今年
度から来年度に向けて動き出しております。なお、正式な設
置月日は確定しておりません。

【大森町民福祉課長】

②

ニュータウン中山の環境整備について

①道路等側溝堆積物撤去について
・土砂や異物がたまっている調整マスと側溝の整備

②ニュータウン中山の調整池について
・調整池に大量の土砂やごみがたまっているので除去してく
ださい。
・フェンスに大量のツタが絡まっているので除去してくださ
い。
・南側の法面から雨水と土砂が流れ込んでいます調査してく
ださい。

③北側公園のフェンス裏にあるツジの木の剪定をお願いしま
す。

④法面等の梅の木の剪定をお願いします。

①現地を確認したところ、道路側溝、集水桝にほとんど土砂の
堆積がなく良好な状態となっております。ただ、所々であるが
堆積している箇所が確認できたので、今後、再度確認したいと
思います。

②・ニュータウンの調整池については、造成してから一度も土
砂を除去していないので、次年度以降、堆積した土砂について
は前向きに検討したいと思います。
　
・調整池のフェンスのツタについては、年2回の除草時にある
程度は除去しておりますので、今後も同様に実施していきたい
と思います。ただ、フェンス対し影響を及ぼすような樹木等が
自生している箇所については、除去などを検討したいと思いま
す。
　
・国道３４９号からニュータウンに向かう町道の南側法面に雨
水と土砂が流れ込んでいるとのことであるが、現地を確認した
ところ、雨水等の影響で土砂が堆積している箇所が見受けられ
ました。また、法面の法尻箇所に水が染み出し軟弱な状態であ
りますので、今後、対策など検討したいと思います。

③現地を確認したところ、北公園の北側の法面天端に、植栽
（ツゲ）された樹木がありますので、今後、予算を確認しなが
ら選定や間引きなどを検討したいと思います。

④ニュータウン内の法面に梅の木等が植栽されておりますの
で、今後は、剪定や間引き等を行い環境整備に努めたいと思い
ます。

R6年度において、予算の範囲内で要望箇所を実施いたしま
す。

【古市事業課長】
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③

ニュータウン中山地区内の児童公園整備について

令和３年４月に現在の北公園・東公園に児童公園整備の要望
書を提出しておりますが、その後の進捗状況についてお伺い
したい。

①子供の人数も毎年増加傾向にあり、成長も早いので早急の
対策をお願いしたい。

②現在の公園を見ると荒廃が進んでいるので、新たに住宅地
の中心部にある商業施設用地に児童公園を設置することを提
案します。これにより、いつでもだれでも公園内を見守るこ
とができ、子供たちが安全に遊ぶことができて保護者も安心
できる素晴らしいコミュニティ広場になると考えます。

③これにより、分譲地（残40区画）の販売促進につながると
思います。

①、②、③
ニュータウン内の公園整備について、以前、北公園内にイノ
シシが侵入し地面を掘り起こしたことで公園の一部が凹凸と
なっており、歩行しずらく転倒する恐れがあることから、今
年度については、イノシシの被害があった公園内の地盤整地
を実施したいと思います。
また、商業施設の区画を活用した公園整備については、
ニュータウン内には既に公園が整備しておりますので、新た
に設置することは、現段階では検討しておりませんのでよろ
しくお願いいたします。

R5年度において、北公園の整地は実施いたしました。今後
は、予算を確保し実施したいと思います。

【古市事業課長】

④

運動施設について

町のスポーツ協会GG協会に加入し、年間を通じてグラウンド
を利用させてもらっているGG協会の総会等で提案していて、
スポーツ協会には情報が上がっていると思うが、用具保管倉
庫内の整理整頓をお願いしたい。

①ほとんど使われていないようなものが保管されているよう
に思われるので、処分すべきものは廃棄する等、再検討をお
願いします。

②内部をきれいにして、各クラブ単位で利用スペースを確保
するようにすれば利用者が気持ちよく使えると思います。

グラウンドゴルフ協会の皆様には、いつも整理整頓に心がけ
いただき、倉庫、備品のご利用ありがとうございます。
倉庫については、基本的に町の備品を格納する場所であり、
個人の用具については、トラブル防止のため保管場所として
の使用をご遠慮していただいております。しかし保管の条件
として、町へ施設の使用申請により使用する団体・個人など
一般の利用者がその用具を使用することに同意いただいた用
具については保管を認めているのが実情となっております。
なお、使われていない物も保管されていると言うご指摘であ
りますが、町の備品・用具については、以前に開催していた
体育祭の物も多く残っており、物によっては長期保存により
使用が難しくなった物も出てきており、そういった物は随時
処分はしておりますが、玉入れのかごや、竹の棒など場所を
取る物がまだまだ残っておりますので、確認し今後使用が見
込めない物については整理したいと思います。

確認し今後使用が見込めないものを処分いたしました。

【菊池教育課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等
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⑤

区の防災倉庫の管理・表示について

防災倉庫として設置されたのみで備品としてどのようなもの
が保管されているのか住民のほとんどは理解していないと思
われる。（設置時に住民の方には回覧等で情報伝達している
が…）

①区の活動の一環としてやるべきことかもしれないが、町と
して備品の点検を兼ねた説明会を開催していただきたい。

②どのようなものが保管されていて、どのような状況の時に
使えるのか？設置当時は理解していても忘れている人や新入
居者もいるので！

③設置当時に町にもお願いしているが、倉庫が設置されてい
るだけで何のための建物か理解できない方もいると思う。
『防災倉庫』であることを表示（前面にペンキ等で記入）す
べきと思います。

①点検については、毎年10月12日（矢祭町防災の日）を目安
に地元消防団に備蓄状況を点検していただいており、異常等
の報告を受けていない状況です。説明会については、防災倉
庫の設置の前後に行っており、前には役場で後には引渡しの
際に現地において区長さん及び消防団班長さんに参加いただ
き実施しております。その際に防災倉庫の備蓄品一覧や防災
倉庫の利用方法についての引き継ぎ資料用ファイルをお渡し
してありますので、そちらをご覧になっていただければと思
います。

②保管されている備蓄品ですが、基本的には避難所を開設す
る際に使用する備蓄毛布、防災マット、パーテーション、発
電機、投光器、軍手や担架等が備蓄されております。どのよ
うな状況で使用できるかについてですが、台風接近時や予期
せぬ災害が発生した場合など、避難が必要だと判断した場合
地区の判断で避難所を開設する際に使用していただくことが
可能です。

③「防災倉庫」の表示についての必要性については、理解し
ておりますが、防犯の観点からあえて表示はしておりませ
ん。防災倉庫には基本的に「発電機」や「燃料」等の高額な
備品が保管されております。「防災倉庫」と表示しますと中
の物がイメージしやすくなりますので、表示を控えさせてい
ただいております。ここ数年、消防屯所や消火栓格納箱など
の緊急性を有する公共設備から燃料・発電機や鉄製備品等が
盗難にある事件が多発していることを踏まえ、表示について
は控えさせて頂いております。区の要望で表示してほしいと
いうことであれば、検討をさせていただきます。

同左

【大森町民福祉課長】

⑦

道路脇・公園外周面の樹木について

東側は梅の木が成長し歩道にも枝が伸びて危険、公園は山側
から伸びた雑草を含めた枝が見苦しい。西側の広大な法面に
植樹されている梅の木は成長が早く雑草（クズ）のツルが絡
み見苦しい。
年/２回程度の草刈り作業は実施していただいている。

①梅の木は成長が早いので、毎年剪定作業をお願いしたい。

②これにより、除草作業者の作業もやりやすく安心して作業
ができるのでは。

①、②

要望②で回答した内容のとおり、今後、公園内や道路沿いに
張り出した枝が、車両や歩行者の通行に支障となる枝につい
ては、区長と現地を確認し、予算状況を踏まえ伐採を検討し
たいと思います。

同左

【古市事業課長】

⑥

ニュータウン東山　森林歩道の整備について

SMC第2工場上の第7配水池、下の山林を伐採し散歩道を作っ
ていただいたが、それ以降は手つかずで荒れ放題、元の山林
に戻りつつある。せっかく作った散歩道路の整備を定期的に
実施していただきたい。

①年一度の森林作業体験で途中まで階段を整備しているが、
この作業も全く無駄になっている。

②このコースを定期的に毎日散歩するのを楽しみにしている
人もたくさんいる。

現地の状況を確認した上で、草刈り等の実施により森林に親
しむ場として管理するとともに、木製階段等の設置について
も、ニュータウンにお住まいの方をはじめとする町民の方と
も一緒に進めていきたいと思います。

管理の一環として、令和6年度においては草刈りを2回実施す
ることを予定しています。

【古市事業課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等
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⑨

町政懇談会の開催について

前回の懇談会は令和２年７月に開催され、今回で２回目とな
る。３年ぶりとなるこの懇談会は大変有意義であると思いま
すので、定期的な開催（２年に１回）の検討をお願いしま
す。

短期での開催をしたいという想いはございますが、２１行政
区を職員等や各区への負担を十分に考えながら検討させてい
ただきます。

同左

【佐川町長】

⑧

歩道の凹凸対策について

集会所前の十字路から６班側に登る階段下の歩道のレンガの
凹凸が激しい。

①通学路でもあり、子供たちはもとより高齢者には危険であ
るため、現場を確認していただき、早急に対策をお願いした
い。

現地を確認したところ、レンガの路面状況は良好であるが、
所々にレンガが浮き上がり凹凸が激しい箇所があることで、
子ども達や高齢者のつまづき、転倒の危険性があることか
ら、今後、予算を確認し整備を検討したいと思います。

同左

【古市事業課長】

⑪

ニュータウン敷地内の外壁について

地盤調査を要望、大惨事、外壁崩れてからでは遅いので、専
門家にお願いします。

現地を確認したところ、北公園前の道路は沈下しているよう
に目視で確認できますが、西側からくる道路と接続する丁字
路となっております。造成した図面の丁字路の計画高さと付
近の宅地（27-15）の計画高さを見ると道路の高さは宅地よ
り低い設計となっており丁字路の擦り付けもあることから、
地盤沈下したように見えるのではないかと思われます。
外壁損傷と路面の亀裂については、再度、現地を確認し対応
するかどうか検討したいと思います。

同左

【古市事業課長】

⑩

北公園及び南公園の東屋内の木製椅子が劣化していて危険な
ので、対処をお願いします。

これまで、ニュータウンの東屋については、県の森林環境交
付金を活用し修繕等を行ってきたので、現地を確認し、交付
金を活用する他事業とも調整しながら対応していきたいと思
います。

森林環境譲与税の活用を考えていますが、令和6年度は他事
業に予算を活用する予定でいることから、令和7年度での実
施を検討してまいります。

【古市事業課長】

⑫

中山集会所の放射線数値について

５年前より数値が高い！
以前は0.075から0.058と下がっていたが、令和5年2月頃は
0.108-0.097
令和5年10月頃は0.097-0.085

ニュータウン中山地区多目的集会施設地内のモニタリングポ
ストの放射線量について、お答えいたします。測定データを
見ますと5年前から今年の2月までは、平均0.06μSv/ｈ（マ
イクロシーベルト）台でしたが、今年の3月から0.07～0.09
μSv/ｈ（マイクロシーベルト）台で推移しております。今
年の3月から上がっている数値の原因（天候が関係している
かも?）は分かりませんが、心配する数値ではないと考えま
す。また、放射線量が急激に上がったり、基準を超えるよう
な数値になった場合は、国で調査等を行い町に報告（高線量
アラート発生報告書）がされます。

同左

【大森町民福祉課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等



ニュータウン中山区

＊要望書以外の要望

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

➀

地区内にある公園内や山側は町で草刈りをしていただいてい
ますが、刈った草が側溝内に入っている状況です。環境整備
のために片付けようとしたところマムシがいたことがあった
ため、入ると危険なので看板を設置しました。町で行った草
刈り後の草の除去までお願いしたい。

草刈り後の処理は丁寧に行うよう、依頼しているシルバー人
材センターにお願いしたいと思います。

同左

【古市事業課長】

③

外壁や屋根の修繕の補助について、すでに行ってしまった方
がいるが、対象とはならないか。

修繕前に申請いただき、交付決定を受けてから着手いただく
ことが大前提としております。

同左

【古市事業課長】

②

大通り北側は雨が降った際、雨水が側溝ではなく路面上を以
上に流れてくるので、雨が降った際に現地確認をしていただ
くとともに、ブロック塀が膨らんでいる箇所もあるので、同
時にお願いしたい。

側溝に土砂等が溜まっているかもしれませんので、雨が降っ
た際に改めて確認させていただきます。また、ブロック塀に
関してはつなぎ目のモルタルの剥離は確認しておりますが、
再度現地を確認させていただきます。

同左

【古市事業課長】

④

東館駅のトイレを使ったのですが、汚く、水が出なくて困っ
てしまったので、改修等してもらえないか。

JRの所有物であり、町単独の判断で改修することができない
状況にあります。しかし、今後の予定として令和８年度に駅
舎改築に合わせてトイレを整備し、令和９年度共用となるか
と思いますが、それまでにJRへ水道の設置について要望でき
ればと思います。

トイレの整備については、懇談会における回答のとおり。

【鈴木自立総務課長】


